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様式第４号（第 11項関係）  

 

   西脇市審議会等の会議の記録  

 

審議会等の名称  第 19回  西脇市子ども・子育て会議  

開催日時  
令和元年 10月 18日（金）  

午後１時 30分から午後２時 30分まで  

開催場所  西脇市役所  特別会議室  

出席委員の  

氏名又は人数  
９名  

欠席委員の  

氏名又は人数  
８名  

出席職員の職・  

氏名又は人数  
事務局９名  

公開・非公開  

の別  
公開  

非公開の理由   

傍聴人の数  １名  

議題又は  

協議事項  

１  第 ２ 期 西 脇 市 子 ど も ・ 子 育 て 支 援 事 業 計 画

素案について  

２  第 ２ 期 西 脇 市 子 ど も ・ 子 育 て 支 援 事 業 計 画

素 案 に係るパ ブリ ック・コメン トの 実施につ

いて  

３  その他  

会議の記録（概要）  

発言者   

 皆様こんにちは。少しだけ、 現 在 の医療情報につい

てお話いたします。北播磨ですが、少し困ったことが

起きています。この地域にお産難民が出てくるのでは

ないかという ことです 。病院においては加西 市もお産

をやめました 。 社もドクターはありません。 北播磨の

先生は、お産よりも、がん治療に専念をしたいという

ことです。開業医にしても三木のほうでは レディース

クリニックという形で、お産のしない産婦人科、それ

から、小野にしても ２つありましたが、今は１つしか

お産ができなくなりました。西脇市には２か所ありま

すが、高齢化してきています。何とか今はやっていけ
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る状態ですが、今後は見えない状態となっています。

安全に子どもを産んで、子どもを育てることのできる

西脇市をわれわれ 医師会も目指していきますが、みな

さ ん も 協 力 い た だ き 、 乗 り 切 っ て い け れ ば と 思 い ま

す。 こどもの笑顔をはぐくむ条例 を足掛かりに、子ど

もを中心にしたまちづくりを頑張っていきましょう。  

本日の傍聴人は１名でございます。それでは、議事

１  第２期西脇市子ども・子育て支援事業計画素案に

ついて、事務局説明をお願いします。  

 

 （【資料１】に基づき説明）  

 

 事務局から説明 がありました。このことについて、

ご質問等ありましたら、お願いいたします。  

 

 今更ながらですが、 50ページの母子保健及び健康づ

くりの充実のところで、安心して妊娠、出産、子育て

とありますが、思わぬ妊娠、例えばレイプなどの事件

に巻き込まれたり、そういう方への支援、相談は西脇

市の中に考えはありますか。また、生まれてくる子ど

もの養育状況を共に考えていくことについて、どのよ

うに考えていますか。  

 

 事務局お願いいたします。  

 

 思 わぬ 妊娠について、特段分けて考えていることは

ありません。しかし、切れ目のない支援は、そのよう

な こ と も 、 す べ て 含 め て 産 む か 産 ま な い の か も 含 め

た、お悩みになることがあると思いますが、そのよう

なことについては、相談事業というような形で寄り添

い、 相談を受けながら対応していく形になると思いま

す。  

 

 それは明記しなくてもよいですね。  

 

とてもデリケートな問題ですので、必ずしも明記し

な い と い け な い と い う こ と で は な い と 思 い ま す 。 た

だ、相談にいけるところがあることを、何らかの形で

把握していただけるような、内部でのつながりが充実
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してくればと思います。  

 

 ありがとうございました。その点も含んで、 計 画に

するということで、よろしくお願いいたします。  

法律的には「 外国につながる子ども…」 という言葉

は使われている言葉なのですね。違和感があるところ

です。  

 

子ども ・ 子育て支援法に基づく、基本指針の中に表

記がありますので、それを使っています。  

 

 法律用語として、使われるということですね。  

こどもの笑顔を はぐく む条例の認知度ですが、認知

度を調べるということでしたが、アンケート調査にな

ると思いますが、抽出によるアンケートなのでしょう

か。市民全員に 対するアンケートなのか、何人かを集

めてのアンケートなのでしょうか。  

 

 毎年、児童手当に合わせて、保護者に 記入 いただい

ているアンケート調査がありまして、それを想定して

います。 ただ、 児童手当となりますと、子どもをお持

ちの方が分母になります。全市的なところを分母にす

る必要もあるのではということで、検討していきたい

と思います。  

 

 市民に知ってもらうことが必要だと思いますので、

そのとおりだと思います。  

 

 令和２年度からの、西脇市子ども・子育て支援事業

計画に表記されるものとして 、事務局から概要の 説明

を受けましたが 、 今後 ５年間、 説 明 いただいたことを

実施して いくこととなれば、５年先にこれを達成した

という目標を見つけて進めていく と、少し内容が甘い

というか 、ふんわりした感じをうけます。 もう少し、

具 体 的 に 数 字 や 志 を 高 く し て も よ か っ た と 思 い ま す

が、今、説明を聞いたので、概ね賛同します。  

 

毎年調査をするのでしょうか。  
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毎年調査をして評価をしていきます。  

 

67ページの基本目標４で、育児休業を取得した保護

者の割合とありますが、育児休業 と は、どっぷり１年

というものを指しているのか。それとも子どもの看護

に連れていくというのも含まれているのでしょうか。  

 

アンケート調査になりますので、 育児休業の定義に

つ い て は 、 業 を お 休 み す る と い う こ と に な り ま す の

で、子どもの入院などで休みを一定期間取ったという

ものは含まない、いわゆる業をお休みされる育児休業

としてとらえています。  

 

よろしいですか。他に意見はありませんか。概ね意

見が出ましたので、事務局に返します。  

 

ありがとうございます。先ほどいただきました意見

を踏まえて、計画を修正させていただき、その後、パ

ブリック ・コメントにかけさせていただきたいと思い

ます。パブリック ・コメントの素案については、委員

の皆様には送付をさせていただきます。  

パブリック・ コメントの実施に より、計画内容の趣

旨が大きく変わるような修正があった時には、本会議

を開催させていただきますが、大きな変更がない場合

は、事務局の判断で修正をさせていただきたいと思い

ます。  

パブリック・ コメントの日程等については、 【資 料

２】をご覧ください。  

（【資料２】に基づき説明）  

以上の手順によって、子ども・子育て支援事業計画

の本案とすることをお諮りいただきたいと思います。  

 

ありがとうございます。子ども・子育て支援事業計

画の素案、パブリック ・コメントについて、説明の と

おり、了承していただけるようであれば挙手をお願い

します。ありがとうございます。全員賛成ですので、

事務局の提案どおりといたします。  

 

 ありがとうございます。パブリック ・ コメントの本
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案については、委員の皆様に郵送させていただき、報

告に代えさせていただきたいと思います。  

 

その他について事務局お願いします。  

 

 （チラシの説明）  

 

 このことについて、ご質問等ありましたら、お願い

します。人権研修会のときは、全文を出さないのです

ね。  

 

 前文の抜粋のところを入れている形で 、興味を持っ

ていただくきっかけづくりということで協力いただい

ています。  

（研修会当日は、全文を提示いただき、講師から説

明をしていただきました。）  

 

 ご意見ありますでしょうか。それでは、以上 をもっ

て、本日の議事を終了しました。ご協力ありがとうご

ざいました。  

今 日 の 出 席 者 は ぎ り ぎ り 、 過 半 数 と い う こ と で 、

我々は責任を 持 っ て、この会議に意見を出しています

が 、 到 底 全 市 民 を 代 表 し た 意 見 と な っ て い ま せ ん の

で、次回はできるだけ参加者が多い時期を考えていた

だければと思います。  

 

 ありがとうございます。本日、急きょ体調を崩 した

り、他の会議と重なったりと、ご欠席の連絡をいただ

いた方が多数 お ら れました。次回からは参加していた

だきやすい日程調整を心がけていきます。  

 

（次回会議日程の説明）  

 

 日頃より福祉行政、教育行政の推進にご協力いただ

き、ありがとうございます。本日はこの会議に出席い

ただき、第２期子ども・子育て支援事業計画の策定に

ついて、慎重にご審議いただきありがとうございまし

た。この計画は、昨年より取り組んでおり、今回、本

日の会議をもって、 12月からパブリック ・コメントを
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実施いたしまして、軽微な修正であれば、次回の委員

会は 開催しませんが、 こどもの笑顔をはぐく む条例と

ともに、来年度４月１日より進めてまいりたいと思い

ます。  

また、教育委員会におきましては、現在、就学前教

育保育の質の向上に取り組んでおり、松尾先生をはじ

め、５人の委員に 出席 いただき、認定こども園並びに

幼稚園を訪問され 、いろいろな 指導や研修をしていた

だいております。  

また 、 １回目の 訪 問は９月に実施しまし た 。 11月 に

２回目の委員会を開催し、いろ い ろ な協議をさせてい

ただき、来年１月から２月にかけて、再度８園の認定

こども園と１園の幼稚園を訪問していただきながら、

質の向上に向け て推進をしていきたいと思っています

ので、皆様方には協力をお願いしたいと思います。  

委員の皆様には、今後も子ども・子育てに関する施

策、事業の実施にあたりましても、引き続き本市の未

来を担う子どもたちのため、ご指導、ご助言をいただ

きますようお願い申し上げまして、本日の会議を終了

させていただきます。  

 

 以上をもって本日の会議を終了します。ありがとう

ございました。  

 

問合せ先  西脇市福祉部こども福祉課  

電話： 0795-22-3111（代）  

 


